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Protokoll der KoKreis-Sitzung (Präsenz) vom 4.11.2023 

Teilnehmer*innen: Alfred Eibl, Annette Schnoor, Carmen Junge, Judith Amler, Sonja Taubert, 

Stephan Lindner, Roland Süß, Thomas Eberhard-Köster, Frauke Distelrath GF, Nicolai Wenzel GF 

Gäste: zu TOP 3: Sandra Wild, Noah Hefter, Olga Yemtsova, Maria Daniel, Karsten Hackländer,  

zu TOP 4: Jule Axmann, Christiane Kühnrich, Sabine Lassauer, Noah Hefter, Maria Daniel, 

Holger Oppenhäuser, Karsten Hackländer, Markus Zwilling, Stephan Kettner 

Moderation: Carmen 

Protokoll: Annette 

 

TOP 1 Check-in Runde 

 

TOP 2: Interne Konflikte 

 

TOP 3 Büroleitung, Buchhaltung und Drittmittel 

Büroleitung: Sandra Wild, Noah Hefter und Rita Herber 

Sandra berichtet über die Aufgaben der Büroleitung. In Zukunft soll mehr Augenmerk auf die 
Mitgliederbetreuung gelegt werden. Thomas weist darauf hin, dass das Onboarding für neue 
Mitglieder fortgesetzt werden soll und man klären muss, wie die Infos zu den jeweiligen 
Regionalgruppen kommen, wie der Kontakt zwischen Regionalgruppe oder AG und Neuen 
hergestellt wird. 

Finanzbuchhaltung: Olga Yemtsova, Nicolas Vogt; Regionalbuchhaltung: Maria Daniel, Helmut 
Christener 

Olga erklärt die Aufgaben der Finanz- und Maria die Aufgaben der Regionalbuchhaltung. Zurzeit 
etwa 100 Gruppen seien über ihre Finanzverantwortlichen in Kontakt mit der Regionalbuchhaltung. 

Vollständige Umstellung des Finanzwesens auf digitale Prozesse wird noch nicht umgesetzt. 

Projektmittel- Akquise, Fundraising: Karsten Hackländer 

Karsten berichtet über die Freuden und Probleme der Verhandlungen mit den Stiftungen, der 
Projektanträge usw. 

 

TOP 4 Gespräch mit dem Büroteam 

Die Einschätzungen des Teams zu Attac und die Fragen an die Zukunft, werden vom Team 
vorgetragen 

Die Antwort des KoKreis wird vorgestellt. 

In der Diskussion wird deutlich, dass es dem Team darum geht, eine Vorstellung von der Zukunft 
zu gewinnen: Wo stehen wir in 3 Jahren, wie soll das Büro dann aussehen, welchen Umbau von 
Attac brauchen wir dafür?  

Ein weiterer Termin für den Austausch wird per dudle abgefragt. 

 

TOP 5 Nachbesprechung zum Gespräch mit den Beschäftigten: 

Das Gespräch war notwendig und hilfreich und wird fortgesetzt. 
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Punkte für nächste Kokreis-Sitzung: 

 

Wir brauchen zwei Vorlagen für die weitere Diskussion über Attac:  

• Vision: Zielsetzung für Attac in drei Jahren (Stephan L.)  

• Unsere Vorstellung für die Struktur des Büros der Zukunft (Büro-AG) 


